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Présents : Sébastien Brisard, Saadia Jollivet, Zouina Kouati, Bertrand Bellon, Nathalie Seigneur, Valérie 
Gressier, Brigitte Valin,  Clara Junod, Juliette Lacroix, Djibril Sidibe, Véronique Ballot, Stéphanie 
Deschamps, Amina Elrhandour, Paola Benhaim, Christophe Faro, Fettouma Virolle 
 
Absents : Adlane Ait Aldjet 
 
Excusé : Mickael Trotot 
 
1. Tour de table 
 
2. Approbation du CR du CQ du 7 juin 

3. Collectif Martin Nadaud : demande de soutien au Conseil de Quartier 

Un local situé au pied d’un immeuble au niveau de la place Martin Nadaud a été racheté par la BNP 
qui a accepté de le louer au groupe Bertrand, qui gère les Burger King, projet qui est refusé par 
l’ensemble des habitants de l’immeuble et de nombreux riverains. Cette implantation présenterait, 
en plus des nuisances sonores, un problème architectural, écologique, sanitaire. Le 20éme est 
l’arrondissement de Paris qui compte le plus de restauration rapide. 

Une première demande de Déclaration préalable en septembre 2022, qui avait reçu un avis favorable 
des ABF (architectes des Bâtiments de France), a été rejeté en novembre par la Marie de Paris car 
elle contrevenait au PLU. 

Une deuxième demande  déposée en mars 2023 a également été rejetée, la ville de Paris mettant en 
avant qu’il s’agissait en réalité d’un « dark store ».  

Le conseil d’arrondissement a voté contre l’implantation d’un Burger King le 6 mars, le conseil de la 
ville de Paris a voté contre le 24 mars, mais une nouvelle demande de Déclaration préalable pour 
l’ouverture d’un restaurant déposée le 16 juin est en cours d’instruction. 

La mairie de Paris doit avoir une raison de refuser le permis donc si la demande est conforme au PLU 
cette fois-ci, elle ne pourra pas le refuser. 

Le maire du 20éme arrondissement, Monsieur Pliez, a rencontré BNP Paribas mais s’est heurté à un 
mur. 

Nous proposons de relayer au maire notre soutien au collectif et de relayer la pétition auprès des 
habitants du quartier Amandiers-Ménilmontant. 

Nous demandons aux membres du collectif de nous adresser des contre-propositions à ce projet que 
nous relaierons également. 

Compte-rendu de la réunion du Conseil 
de quartier Amandiers-Ménilmontant 
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4. Nuisances Place Henri Matisse  

Une pétition avait été signée en 2020 par les habitants des 4 immeubles de la place, suivie d’une 
réunion sur place d’élus de la mairie du 20éme et de policiers qui n’a pas été suivie d’effets. Les  
habitants estiment qu’il n’y a pas de volonté de la mairie ni du commissariat de résoudre le problème 
des nuisances liées à la présence de jeunes sur la place et dans certains halls d’immeubles  toutes les 
nuits et parfois même en journée. Ils sont désemparés, certains ont peur. 70 familles, qui sont pour 
la majorité des mères seules avec leurs enfants et des personnes âgées, n’ont pas droit au repos. 

 Les éducateurs de la  Fondation Jeunesse Feu vert, association de prévention spécialisée, ne peut 
être présente qu’en journée. 

Yves Leccia, président de l’Association les Marmoulins de Ménil, qui a son local sur la place, a 
rencontré Yazid Kherfi, qui officie en tant que médiateur avec un camion qu’il installe dans un lieu et 
propose à son bord des boissons pour créer du lien. Il propose que Monsieur Kherfi installe son 
camion cet été sur la place Henri Matisse pour apaiser les tensions entre les habitants et les jeunes 
qui occupent la place. Nous soutenons cette initiative et le contacterons pour en savoir plus. 

La demande des habitants est qu’une caméra soit installée sur la place. Nous allons relayer leur 
demande et interpeller la mairie concernant l’absence de réponse à leur détresse. 

5. Réunion de l’Amandier Social Club le lundi 3 juillet à 10h pour préparer l’évènement qui se 
déroulera aux alentours du 8 et 9 décembre 2023 Club  

 Fella Saidi-Tournoux qui représentait le Conseil de Quartier à l’Amandier Social Club a démissionné. 
Il serait important de la remplacer : Bertrand Bellon se propose. 

6. Retour balades exploratoires « Embellir votre Quartier » 
 
Deux marches exploratoires ont été organisées en présence du 1er adjoint au maire, une sur l’inclusion, 
une générale. Saadia Jolivet, Amina Elrhandour et Nassera Dilmi y ont participé. 

 

7. Vote demande de subvention projet "Le bruit : pollution invisible" porté par l'association 
"Respirons Mieux" 

La demande de subvention est mise au vote et rejeté à la majorité moins 1 abstention. Sébastien 
Brisard se charge de transmettre le résultat de ce vote au représentant de l’Association, Jacques 
Buisson. 

8. Retour sur la fête de quartier 

Nous échangeons sur le déroulement de cette journée agréable dans l’ensemble malgré la chaleur. 
Nathalie Seigneur regrette que l’après-midi ait été consacré à l’animation d’un atelier pour les 
enfants, au détriment d’échanges avec les habitants sur le rôle du CQ. Il faudra être vigilant les 
prochaines fois à ne pas accepter d’enfants seuls, à savoir sans leurs parents. 

9. Point Observatoire de la démocratie locale 

Le maire du 20éme a adressé à l’ODL une lettre de mission dont l’objet est de proposer des pistes 
pour rapprocher les habitants du 0éme des instances de démocratie locale. 
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L’ODL s’est réuni toutes les deux semaines depuis 6 mois, a auditionné Annie Gaforelli, a visité la 
MUAC, rencontré les conseils de quartier du 20éme et d’autres instances de démocratie locale : leur 
rapport doit être rédigé pour octobre et sera présenté à la Flèche d’Or. 

10. Questions diverses 

-Projet « volumes » porté par les Ateliers de Ménilmontant 

Nous confirmons notre participation à hauteur de 150 euros. Zouina Kouati envoie à Brigitte Valin le 
modèle de devis. 

-Le tournoi de foot des foyers de travailleurs migrants du 20éme arrondissement  aura lieu samedi 8 
juillet de 9h à 18h au Stade Maryse Hilsz, ce sera une journée festive ouverte à tous. 

- Démission de Fella Saidi-Tounoux 

Le Conseil de Quartier félicite et remercie Fella Saidi-Tounoux pour son travail durant 3 mandats au 
sein du Conseil de Quartier. Son rôle a été très important dans l’animation de ce conseil. 

 
 

                                                Prochaine réunion du conseil de quartier 
Amandiers-Ménilmontant 

Mercredi 6 septembre à 19h à la 20e Chaise 
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